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　　□记者 刘腾 报道
　 本报讯 12月16日上午，区第三
届人民政府第二次全体（扩大）会议
召开。西海岸新区工委副书记、区长
王清源出席会议并讲话。
　 会议研究讨论了《政府工作报告

（讨论稿）》《关于全区2022年国民经
济和社会发展计划执行情况与2023
年国民经济和社会发展计划（草案）
的报告》《关于全区2022年预算执行
情况和2023年预算（草案）的报告》，
并安排部署有关重点工作。
　 王清源指出，2022年，全区政府
系统在工委（区委）的坚强领导下，抗
疫情、谋发展、保安全，夺取了一个又
一个来之不易的胜利成果，在全市

“摘星夺旗”考核中，连续三个季度全

市第一。在全区的共同努力下，我们
及时有效遏制多轮突发疫情，努力用
最小的代价实现了最大的防控效果，
最大限度减少了疫情对经济社会发
展的影响。项目建设全面提速，新型
显示、集成电路两个市级新兴产业园
区正式挂牌，推动产业集聚、快速发
展的经验做法全市推广。城市更新和
城市建设扎实推进，王台老工业区实
现“腾笼换鸟”，徐山等山头公园落
成开放，市民关注、影响深远的重大
交通工程开工建设，城市实现有机更
新和建设提升。用情用力惠民生，20
件民生实事提前高质量“交卷”，一
系列群众急难愁盼问题得以缓解，市
民幸福感获得感持续提升。全力以赴
保稳定，为全区经济社会高质量发展

营造了平安稳定的良好环境。
　 王清源强调，2023年是贯彻落实
党的二十大精神的开局之年。要坚
持以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，深入学习贯彻党的二
十大精神，把党的二十大精神切实
转化为砥砺奋进新征程、推动高质
量发展的生动实践。要全面落实省、
市和工委（区委）决策部署，在工委

（区委）的坚强领导下，把稳增长、稳
就业、稳物价摆在突出位置，咬定目
标不放松，撸起袖子加油干，推动各
项工作不断迈上新台阶、开创新局
面。 
　 王清源强调，要牢记“国之大
者”，扛牢经略海洋、自贸试验区建
设、体制机制创新等（下转第二版）

 □记者 仪博文 报道
　 本报讯 12月16日上午，区人大
常委会组织部分市人大代表开展视察
活动，西海岸新区工委书记、区委书记
孙永红，区人大常委会党组书记、主任
佟海燕陪同视察。
　　人大代表们先后来到青岛光电产
业园项目、京东方物联网移动显示端
口器件青岛生产基地、新区城市之窗
视察。在听取了有关情况介绍，详细了
解企业产品研发和生产经营状况后，
代表们纷纷表示，将广泛听取和收集
各方面建议和诉求，围绕新区经济社
会高质量发展的一些重大议题，深入
调查研究，力争提出站位高、选题准、
质量精的议案和建议，充分体现人大
代表的议政水平和履职能力，努力推
动各项工作取得成效。

　　□记者 刘腾 报道
　 本报讯 12月16日晚，全市疫情
防控工作视频会议召开，分析疫情防
控新形势，对做好当前疫情防控工作
进行再部署再安排。我区设分会场收
听收看。西海岸新区工委副书记、区长
王清源在我区分会场出席会议。
　 会议指出，目前，疫情防控进入新
阶段，防控工作面临新的挑战和压力。
各级各部门要始终绷紧疫情防控这根
弦，进一步提高思想认识，坚决实施好

“二十条”和“新十条”等国家优化调整
措施，严格落实省委工作要求，根据形
势变化调整优化工作重点，以最快速
度做好医疗救治能力提升、医疗物资
保障、疫苗接种等各方面准备，保护好
群众的生命健康，维护好正常的社会
生产生活秩序。要迅速提升医疗救治
能力，加快发热门诊扩容，加大重症医
疗资源储备，大力推动互联网医疗服
务，积极开展送医送药进社区，切实将
国家、省有关要求不折不扣落实到位。
　 会议强调，要进一步强化统筹调
配，加大重点医药物资保障，加大采购
力度，综合施策增加市场供应，做好医
疗机构药品储备，严厉打击囤积居奇、
哄抬物价等违法行为。（下转第二版）
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  区政协发挥专门协商机构作用，在提升为企服务能力、精准为企
纾困解难、激发企业发展活力上下深功夫、细功夫、实功夫———

打通服务企业“最后一公里”
　　□本报记者 龚鹏
　　本报通讯员 陈鹏

　　12月12日，区政协
组织新区制造业、建筑
业、商混业等重点行业企
业进行座谈。“政协召开
这次座谈会，就是希望
企业家们敞开心扉，结合
企业和行业实际，开诚
布公、畅所欲言。”座谈会
刚开始，区政协党组书
记、主席逯鹰就开门见山
地点明了会议主题。
　　座谈会上，企业家
们直言不讳、直奔主题，
不仅谈了当前存在的困
难和问题，还就如何壮
大产业集群、优化新区
营商环境提出了意见建
议。区政协认真倾听企
业呼声，研究解决企业
的难点堵点问题，提振
企业发展信心，在“容、
融、通”上下功夫、做文
章。以这次座谈会为抓
手，区政协搭建了政企
沟通、服务企业的“倾听
与协商”平台，给企业想
办法，给问题找方案，彰
显出政协担当。

　　“在高级专家、博士、高层次领军人
才引进方面，企业仍然存在着一定的困
难。希望政府相关部门能够进一步完善
高端人才引进机制，鼓励高校和科研院
所高层次人才到企业兼职或者合作。”座
谈会上，澳柯玛股份有限公司相关负责
人提出了困难和问题。
　　无独有偶，山东兴华建设集团有限
公司所提的也是人才问题。近年来，由于
缺乏优秀专业人才，企业发展受到制约，
该公司建议政府相关部门能够协调引导
更多高素质人才加入民营企业，服务民
营企业。
　　园区基础设施配套如何完善？拓宽
人才引进渠道有何后招？怎样加强产业
链资源集聚……企业家们直言不讳提问
题、畅所欲言提需求。
　　针对企业所需，区政协会同新区有
关部门将问题进行逐条梳理、分类汇总，
充分发挥专门协商机构作用，推动问题
得到有效解决，助力企业高质量发展。
　　“我们结合新区重点工作任务，围绕
精准服务企业，主动当好政策宣传员、企
业联络员，以更大的决心、更强的力度、
更实的举措护航企业发展。”逯鹰表示，
希望企业家们能够坚定信心，审时度势，
一如既往地参与、支持、帮助新区经济社
会发展，发挥好企业家自身的独特优势，
努力在危机中育先机，于变局中开新局，
为全区经济社会高质量发展贡献更多智
慧和力量。

　　政企之间良性、有效、持续的沟通是
优化营商环境的重要内容。区政协不仅
通过企业座谈会搭建起政企互动平台，
更在进企业、解难题、促发展上做文章。
　　政协委员走访辉门东西（青岛）活塞
有限公司时得知，企业现有场地是租赁
性质，由于前期一直没有渠道与出租方
取得联系，无奈之下做好了搬迁到外地
的方案。了解具体情况后，政协委员现场
连线出租方，洽谈长期租赁事宜。这一举
措给企业吃下了一颗“定心丸”，企业负
责人当场表示不再考虑搬去外地，会继
续在新区增资扩产。
　　在晓星钢帘线（青岛）有限公司调研
时，政协委员们了解到项目方拟增资新
建厂房，希望政府在审批时能够提高速
度，从而保证项目及时投产。经过政协委
员与审批部门的协商，为企业厂房建设
争取到了宝贵的时间。
　　“区领导倾听企业诉求和意见，听取
企业发展难题，可谓打通了服务企业的

‘最后一公里’。感谢区政协提供这样一
个好平台，希望今后这样的活动越来越
多。”企业家们纷纷感慨地说。

　　激发市场主体活力，着力优化营商
环境，推动民营经济发展，（下转第二版）
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